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ЦЕЛЫЙ ДЕНЬ БЕЗ ВОДЫ
Сегодня с 9.00 до 24.00 будет пре�

кращено водоснабжение Заводского

и части Советского района.

Это запланированное отключение про�
изойдет в связи с ремонтом водопровода
северо�западной насосной станции.

Предприятие "Орелводоканал" приносит
жителям извинения за причиненные не�
удобства.

Справки по телефону 76�05�15.

ГДЕ БУДУТ НОВОГОДНИЕ БАЗАРЫ
С 25 декабря во всех районах Орла

начнут работать ёлочные базары. 

Новогодних красавиц можно будет при�
обрести в Советском районе на площади
имени Жукова, улицах Горького, 50�а и 65,
Полесской, 53, 8�го Марта, 15, Октябрь�
ской, 130, Приборостроительной, 44.

В Железнодорожном — на Привокзаль�
ной площади, 8, площади Юности, в пере�
улке Трамвайном (сквер кинотеатра "Роди�
на"), на улицах Пушкина, 20, 5�го Августа,
19, Толстого (остановка "Хлебная база"),
Ливенской, 26 и 68, Советской, 30, 3�я Кур�
ской, 35, 1�я Курской (конечная остановка
трамвая № 4). 

В Заводском — на Комсомольской пло�
щади, 78�б, 77 и 106, улицах Комсомоль�
ской, 231, 242, 356,  384, Саханской, 2, Пла�
нерной, 69, Карачевской,144.

В Северном — улицы Блынского, 2, Кос�
монавтов, 3/5, Металлургов (район памят�
ника Металлургу) и Раздольная, 86.

ИЗУРОДОВАЛИ КРАСАВИЦУ ЁЛКУ
Беспрецедентный вандализм прояви�

ли некоторые жители 909�го кварта�

ла, ограбив и изуродовав красивую

новогоднюю ёлку, недавно появившу�

юся у магазина "Юность".

По распоряжению главы Заводского
района все предприятия, учреждения и ма�
газины должны принять активное участие в
украшении витрин, зданий и прилегающих
к ним территорий к Новому году. До 20 де�
кабря весь район должен "одеться" в ново�
годний наряд.

Одними из первых в Заводском районе
на этот праздничный призыв откликнулись
сотрудники и руководство магазина
"Юность". При помощи крана была постав�
лена высоченная (8,5 метра) ёлка, силами
сотрудников магазина она была замеча�
тельно украшена: гирляндами, мишурой,
мягкими игрушками.

Но ночью местная молодежь изуродова�
ла красавицу ёлку: были сняты все украше�
ния, украдены мягкие игрушки, из гирлянд
выкручены лампочки,  у елки обломаны вет�
ки.

"Слезы на глаза наворачиваются при ви�
де такого безобразия, — сказал главный
архитектор Заводского района А.И. Мон�
ченко. — Но почему родители не проводят
воспитательные беседы со своими деть�
ми!".

В районе к 15—20 декабря будет наря�
жено 18 ёлок, поставлены фигуры Деда Мо�
роза, снеговика, украшены витрины мага�
зинов. Их сохранность и радость новогод�
них праздников зависят от нас с вами. 

ЧЕМ ЖИВЕТ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ РАЙОН
11 декабря в школе № 35 состоялась

встреча мэра г.Орла А.А.Касьянова с

жителями Железнодорожного райо�

на. На вопросы населения отвечали

также представители различных го�

родских коммунальных служб, район�

ной администрации, управлений со�

циальной защиты и образования.

Самыми острыми были претензии жите�
лей района по поводу плачевного состоя�
ния дорог в частном секторе, отсутствия
тротуаров, уличного освещения и ливневой
канализации по Ливенской — улице, по ко�
торой дети ходят в школу. 

Делегация жителей с переулка 5 Августа
пришла на прием с уже готовой техничес�
кой документацией в качестве дольщиков,
предлагая внести свой пай при строитель�
стве у них канализации. Сложнее обстояли
дела с "ходоками"  Хлебного переулка. Во�
первых, после смены рельсов на кольце
трамвая № 3 остановка трамвайно�трол�
лейбусным предприятием не была приве�
дена в надлежащий вид; во�вторых, весь
переулок нужно засыпать известковым
щебнем, а то ни пожарной машине, ни "ско�
рой" не проехать. 

Анализировались претензии по поводу
ремонта пешеходного моста от переулка
Мостового до Рабочего городка, срочная
необходимость строительства в этом мик�
рорайоне нового детского сада и возмож�
ность пуска маршрутки, которая бы соеди�
нила Заводской и Железнодорожный райо�
ны.

ЛУЧШИЕ ПО ПРОФИЛАКТИКЕ

СПИДа
Отдел по делам молодежи, физкуль�

туре и спорту администрации Желез�

нодорожного района был признан

лучшим в работе по профилактике

алкоголизма, наркомании и СПИДа за

2006 год.

Церемония награждения прошла в го�
родском центре культуры на подведении
итогов месячника, который  проходил под
девизом "Я выбираю жизнь!" 

Представители Орловского областного
Центра СПИД и ИЗ, начальник управления
по делам молодежи, физкультуре и спорту
мэрии Орла А.В.Гулякин в торжественной
обстановке вручили начальнику районного
отдела О.Г. Коробову благодарственное
письмо. 

Информагентство 

"Орловской правды".

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Каждый год в "Орловскую
правду" приходят десятки похо�
жих писем.

Сообщаем читательнице, что
"Народная инициатива" нахо�
дится в том же здании, что и
раньше, по адресу: г. Орел, 
ул. С. Шаумяна, 37. Наверняка 
Н.Д. Пурина, хотя бы изредка,
бывает в Орле. И можно, оче�
видно, выкроить несколько ми�
нут, чтобы зайти сюда и выяс�
нить судьбу своих акций.  Мож�
но позвонить в "Народную иници�
ативу" по телефону 45�39�26.

Сразу напомним, что в 1998
году в России была проведена
деноминация, когда масштаб
всех цен уменьшился в 1000
раз. Значит, и номинал акций,
принадлежащих Н.Д. Пуриной,
"съежился" так же. 

Напомним и то, что прине�
сенные в начале 90�х прошлого
столетия  орловцами ваучеры
чековый инвестиционный фонд
"Народная инициатива", как и

другие аналогичные фонды,
вложил в приобретение акций
российских предприятий, кото�
рые, по идее, должны были пе�
речислять дивиденды. В обще�
стве, настроенном на решитель�
ные перемены, тогдашние "ре�
форматоры" подогревали на�
дежды, что вот�вот экономика,
ставшая на рыночные рельсы,
заработает эффективно. Но, как
мы знаем, только недавно рос�
сийская экономика окрепла на�
столько, что государство полу�
чило возможность направить ог�
ромные средства на реализа�
цию национальных проектов, на
улучшение жизни людей. 

Итак, чековый фонд "Народ�
ная инициатива" (в 1998 году в
связи с изменением федераль�
ного законодательства он был
преобразован в ОАО "Народная
инициатива") стал на заре пере�
стройки владельцем акций ряда
предприятий.  Но  далеко не все
они выдержали переход к рынку

и сейчас успешно работают. Не�
мало промышленных предпри�
ятий, получающих прибыль, на
собраниях акционеров прини�
мают решение направить ее на
модернизацию производства,
освоение выпуска новой про�
дукции, а не на выплату диви�
дендов. 

По информации ежеквар�
тальных отчетов ОАО "Народная
инициатива", сдаваемых в  ре�
гиональное отделение Феде�
ральной службы по финансо�
вым рынкам в Юго�Западном
регионе, данное ОАО в 1999—
2005 годах не принимало реше�
ний о выплате дивидендов. 

Генеральный директор ОАО
"Народная инициатива" 
О.М. Краснокутская сообщила
нашей газете, что в 2005 году
были получены дивиденды
только  от РАО "ЕЭС России" —
около 20 тыс. рублей. "Этих де�
нег не хватит, — добавила она,
— даже на почтовые расходы,
чтобы разослать материалы
всем 76 тыс. акционеров "На�
родной инициативы". Ольга Ми�
хайловна также сказала, что че�
тыре предприятия области, па�
кеты акций которых были при�
обретены в свое время, стали
банкротами. А вот предприятие
"Межгосметиз�Мценск", напри�
мер, работает с прибылью, но
всю ее по решению собрания
своих акционеров вкладывает 
в развитие производства. 

Читателям, убежденным, что
акционерное общество в любом
случае обязано выплачивать
дивиденды, мы советуем обра�
титься к Федеральному закону
№39 от 22.04.1996 г. "О рынке
ценных бумаг". В нем говорит�
ся, что акция — эмиссионная
ценная бумага, закрепляющая
права ее владельца (акционера)
на получение прибыли акцио�
нерного общества в виде диви�
дендов, на участие в управле�
нии акционерным обществом и
на часть имущества, оставше�
гося после его ликвидации. При
этом, в соответствии с п.1 ст. 42
Федерального закона №208 от
26.12.1995 г. "Об акционерных
обществах" общество обязано
выплатить акционерам объяв�
ленные дивиденды. 

При отсутствии же решения
об объявлении дивидендов об�
щество не вправе выплачивать
дивиденды, а акционеры — тре�
бовать выплаты. 

Мы советуем нашим читате�
лям — вкладчикам "Народной
инициативы" — самим бывать
на годовых собраниях акционе�
ров, объявления о которых
обычно за месяц до даты прове�
дения публикуются в "Орлов�
ской правде". Чтобы иметь воз�
можность влиять на принятие
решений и  досконально знать
положение дел.

С. ДЕМИДОВА.

ГДЕ  ДИВИДЕНДЫ «НАРОДНОЙ ИНИЦИАТИВЫ»?
Убедительно прошу ответить через газету, как получить

причитающиеся мне и моему сыну дивиденды от "Народной

инициативы". Я приобрела акции этого чекового фонда за

приватизационные чеки: у меня 30 акций и на имя сына — 10.

За первые годы я получила 7 тыс. рублей дивидендов. Потом

это прекратилось.

Я думала, что "Инициатива" канула в Лету. А недавно

узнала, что она существует и благополучно развивается. Я

знаю, что таких, как я, много. Хочу узнать через "Орловскую

правду": где наши деньги?

Н. ПУРИНА.

г. Ливны.

ДЕНЬГИ

Так, в первых числах декабря орловский филиал
межрегиональной общественной организации "Ас�
социация юных лидеров" в СП "Ветерок" провел вы�
ездную конференцию. В ней приняли участие уча�
щиеся школ № 4, 40, 38 города Орла, студенты
ОРАГС, ОГУ, ОрелГТУ — члены студенческого со�
циологического клуба "Логос", ОГИИК, ОГИЭТ, кол�
леджа информационных технологий (всего 60 чело�
век).

Заметим, что конференция проходила в рамках
реализации проекта "Молодые лидеры Орловщи�
ны", направленного на повышение социальной ак�
тивности и гражданской позиции молодежи. 

На конференции обсуждались проблемы в обла�
сти образования, досуга, занятости, пропаганды
здорового образа жизни, а также разрабатывались
социальные проекты, предполагающие позитивные
изменения для молодежи и силами молодежи. 

На итоговом заседании "круглого стола" под на�

званием  "Участие молодежи в обсуждении и реали�
зации молодежной политики в Орловской области"
участники конференции представили разработан�
ные социальные проекты. И вместе с молодежным
правительством Орловской области, а также замес�
тителем председателя Общественной палаты Ор�
ловской области В.С. Пукаевым обсудили возмож�
ность реализации разработанных проектов.

В ходе заседания "круглого стола" было много
обсуждений и споров о том, как лучше и эффектив�
нее решить проблемы молодежи и как они могут
сделать это сами. Эта конференция, проходящая
под девизом "Будущее зависит от тебя!", еще раз
доказала, что наша молодежь не пассивна, что у нас
есть талантливые, умные, небезразличные к проб�
лемам общества молодые люди с активной граж�
данской позицией.

Яна ГОРЬ.

Фото Анастасии КРЕТОВОЙ.

МОЛОДЫЕ ЛИДЕРЫ ОРЛОВЩИНЫ

В Москве прошел

очередной, XII съезд

общественной

организации

"Всероссийское

общество охраны

природы" (ВООП). В

его работе приняли

участие более 250

представителей

регионов Российской

Федерации, в том

числе делегация от

Орловской области.

ВООП — старейшая

природоохранная

общественная

организация,

отметившая в 2004

году свое 80�летие. 
На съезде отмечалось,

что за отчетный период
(2002 — 2006 годы) удалось
достичь некоторой стабили�
зации в деятельности орга�
низации общества в субъек�
тах Федерации. Положи�
тельную оценку получил
опыт Орловской области по
озеленению населенных
пунктов, по организации и
проведению традиционных
дней защиты от экологичес�
кой опасности. Особо была
отмечена работа, проводи�
мая по экологическому вос�
питанию всех слоев населе�
ния. Орловская областная
публичная библиотека 
им. И.А. Бунина награждена
дипломом победителя Все�
российского смотра�кон�
курса работы библиотек по
экологическому просвеще�
нию населения.

Дипломантами Всерос�
сийского смотра�конкурса
на лучшую постановку эко�
логического воспитания в
дошкольных учреждениях
стали детские сады № 1 
(п. Хомутово), № 22 (г. Лив�
ны) и № 71 (г. Орел).

Но в  целом в  большин�
стве  выступлений  делега�
тов  съезда  звучала тревога
за экологическое состояние
в нашей стране. В послед�
ние   годы   наблюдается
увеличение   выбросов за�
грязняющих веществ в ат�
мосферу, водные источники
и почву. Усугубляются эко�
логические проблемы горо�
дов, прежде всего за счет
роста автотранспорта, уве�
личения отходов и низкого
уровня их утилизации, 
уплотненной застройки, со�
кращения зеленых насажде�
ний.

Растет число техногенных
аварий с неблагоприятными
экологическими послед�
ствиями. Остается высоким
уровень заболеваемости на�
селения по экологическим
причинам.

В этой обстановке 
XII съезд ВООП особо под�
черкнул, что главной целью
и задачей общества были и
остаются вопросы экологи�
ческой безопасности насе�
ления и защиты его консти�
туционного права на здоро�
вую природную среду, раз�
умного природопользова�
ния, сохранения природных
достопримечательностей,
биологического и ланд�
шафтного разнообразия,
создания условий, способ�
ствующих устойчивому эко�
логически безопасному раз�
витию России. Их решение
под силу тем, кто любит
свою страну, природу, со�
храняет наши исторические
корни и традиции.

Съезд призвал граждан
России поддержать обще�
ство членством в нем и со�
вместными усилиями актив�
но содействовать решению
экологических проблем ре�
гионов и страны в целом.

М. ГЛАДЫШЕВ. 

Заместитель

председателя

президиума ВООП,

делегат XII съезда ВООП.

ПРИРОДА
НУЖДАЕТСЯ

В ЗАЩИТЕ

(телефон

76�35�50)

Уважаемые читатели! 
Нас интересуют все события,

которые происходят в области.

Звоните! Вас обя�

зательно услышат.

Cлужба
«Дежурный
репортёр»

Если кто�то думает, что проблемами молодых и разработкой путей их решения

занимаются исключительно взрослые, тот окажется не прав. Молодые люди 

и сами активно обсуждают свои проблемы и совместными усилиями ищут пути

решения. 

Сейчас Раисе Алексеевне
Лапистовой 68 лет. О гер�
манском периоде своей

жизни она узнала от бабушки.
Они дождались освобождения.
Они выжили. Раечке тогда было
уже шесть лет, и в детской памя�
ти остался смутный фрагмент,
когда их, спасенных, увозили. В
вагоне было много женщин, и
все сидели вплотную друг к дру�
гу. А бабушка кормила ее хле�
бом, отламывая по маленькому
кусочку.

Когда Раиса подросла, ба�
бушка рассказала ей всё, что
знала, о маме, о том, как она по�
гибла, как они потом вдвоем вы�
живали.

Впрочем, говорить в после�
военные годы о том, что ты был в
плену, мог только сумасшед�
ший. О том молчали, не расска�
зывали родным и друзьям и во�
обще старались стереть в своей
памяти те трагичные события
навсегда. Если б знать, как могут
пригодиться детали тех воспо�
минаний…

О малолетних узниках загово�
рили в 1990�х годах. Вначале Ра�
иса Алексеевна не придала это�
му значения, приняв всё за слу�
хи. Может, так бы и протянула
время, но совершенно случайно к ней в руки
попала одна центральная газета. В ней был
напечатан адрес, по которому предлагали
всем несовершеннолетним, бывшим в фа�
шистской неволе, отправить свои данные в
Германию.

Раиса Алексеевна так и поступила. Позже
получила уведомление о получении её пись�
ма в Германии (оно хранится до сих пор).
Никаких сомнений у неё не возникало. Ведь
по рассказам бабушки она знала, что была

угнана и по законному праву является мало�
летним узником. Так почему же не восполь�
зоваться случаем и не получить деньги, тем
более российскому пенсионеру они никогда
не помешают.

Известно, что в начале 1990�х было до�
статочно показаний двух свидетелей, и, счи�
тай,  удостоверение узника у тебя в карма�
не. Раиса Алексеевна свидетелей не искала,
так как находилась в полной уверенности,
что их показания ей не понадобятся — долж�

ны ведь быть документы, все�таки бабушка с
внучкой провели в неволе длительное время
— два года.

Так и получилось. Раисе Алексеевне при�
шел ответ из федерального  государствен�
ного учреждения "Фонд взаимопонимания и
примирения". Ей сообщали о том, какие до�
полнительные документы необходимо 
выслать. Женщина добросовестно выполни�
ла требования и скоро получила по почте
разъяснения, когда, где и сколько денег ей
должны выплатить.

Компенсацию выдали в полном объеме.
Хотя все данные (если отсутствовали
свидетели) проверялись фондом

очень скрупулезно. Эта организация немец�
кие марки и евро просто так не раздавала.
Мы это знаем, потому что к нам в редакцию
приходили многие люди, которые не могли
доказать свое нахождение в неволе, при

том, что, например, родная сестра счита�
лась узником, а брат — нет. Им говорили, что
не обнаружено документов, хотя угнаны бы�
ли оба. И попробуй докажи.

В общем, немецкая сторона признала ор�
ловчанку Лапистову малолетним узником.

Дальше события разворачиваются более
чем странно.

Раиса Алексеевна обращается в социаль�
ную службу за признанием за ней права уз�
ника и выдачей соответствующего удосто�

верения. Получает отказ. Обращается в ад�
министрацию района, те посылают обратно
в органы соцзащиты. Пожилая женщина хо�
дит, обивает пороги, но всё безрезультатно.

Лапистова обращается за помощью в
суд. Но суд посчитал, что право на получе�
ние материальной помощи от фонда не яв�
ляется доказательством, подтверждающим
факт нахождения в неволе. 

Вот так, немцы подтвердили, а наши со�
мневаются. 

Кстати, в суде принимала участие пред�
ставитель Лапистовой — сотрудница соци�
альной защиты населения Заводского райо�
на города Орла. Ознакомившись с решени�
ем суда, она сочла, что её слова были иска�
жены, о чем написала в своем замечании на
протокол судебного заседания.

Она пишет: "Мои предложения не были
отражены в протоколе судебного заседа�

ния. Вместо этого в протокол
внесено, что я возражаю про�
тив установления факта на�
хождения гражданки Лаписто�
вой в местах принудительного
содержания, созданных фа�
шистами в период Великой
Отечественной войны, что не
соответствует моей позиции".

Что это: случайное несоот�
ветствие или намеренное?

Циничным выглядит "со�
вет", данный нашей читатель�
нице одним из чиновников: "А
вы обратитесь к германскому
правительству, пусть они при�
шлют подтверждение".

Хотя мне кажется, что ситу�
ация с Лапистовой не из тех,
где вообще следует ломать
копья и скрещивать шпаги.
Все прекрасно понимают, что
статус малолетнего узника ну�
жен для получения дополни�
тельных выплат. У этой жен�
щины пенсия не более двух
тысяч рублей. Понятно, что
лишних денег нет. 

Мы постоянно говорим
о бедственном поло�
жении пенсионеров (а

на две тысячи и молоко себе
каждый день не позволишь),
так почему не пойти навстречу

этой женщине, которая столько пережила,
что на несколько жизней хватит. Кстати,  в 16
лет она добровольно поехала осваивать це�
лину.

Неужели даже из принципов человечес�
кого отношения друг к другу нельзя поддер�
жать несчастного человека этими полутора
тысячами рублей? Тем более немецкая сто�
рона почему�то нашла необходимые дока�
зательства и факты.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

УЗНИК НА ОБОЧИНЕ

ТАК И ЖИВЁМ

Она не помнит, как немцы входили в Орел, как угоняли людей 

в Германию, как в вонючем товарном вагоне бабушка и мама

рассказывали ей, четырёхлетней малышке, добрые сказки 

со счастливым концом.

Мама заболела в дороге, когда их увозили в Германию, она просто

заходилась от кашля. Поначалу удавалось скрывать жуткую болезнь

от немцев, но, когда те увидели кровь, долго не раздумывали.

Конечно, они не отправили больную в госпиталь, не высадили на

станции и даже не выбросили хладнокровно из вагона. Фашисты

кинули молодую женщину  в горящую топку еще живой. Так боялись

заразиться.

Бабушка просила, умоляла о пощаде хотя бы ради девочки, которая

останется сиротой. Но в ответ получила плевок. Хорошо, что девочка

ничего этого не помнит, иначе психика такой крохи могла бы не

выдержать.

В жизни многодетных мам очень
много будней и, к сожалению, не так
много праздников. Именно поэтому
мы от лица мам  Заводского района
города Орла хотим сказать спасибо
специалистам нашего центра соци#
альной помощи семье и детям и цен#
тра социальной защиты населения
Заводского района, ОГИИК за пода#
ренный нам праздник, посвященный
Дню матери.

В центре социальной помощи се#
мье и детям Заводского района со#
брались 16 многодетных семей.
Некоторым из них в торжественной
обстановке были вручены памятные
медали и дипломы, подписанные гу#
бернатором Е.С. Строевым. В этот
день в наш адрес звучали поздравле#
ния, нам дарили подарки. А студенты
ОГИИК подготовили большой празд#
ничный концерт. 

Начальник отдела социальной за#
щиты населения Заводского района
Л.Ф. Ульянова рассказала многодет#
ным семьям о льготах при обучении
детей в учреждениях дополнительно#
го образования, в детских садах, о
той помощи, которую готов оказать
центр социальной помощи семье и
детям, о том, как проходит перереги#
страция многодетных семей, и о мно#
гом другом. Пока мы внимательно
слушали, нашим малышам скучать не
пришлось: с ними занимался психо#
лог.

Атмосфера нашего праздника бы#
ла очень душевная. Этот вечер у всех
оставил приятные воспоминания.

Многодетные мамы 
Н.В. КУБАТКИНА, И.П. ОРЛОВА, 
Н.М. КУЛИЧКОВА, Г.Н. ЧИКИНА.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

ВСПОМИНАЕМ
С ТЕПЛОТОЙ

Участники конференции.


